



# Curriculum vitae d'Elisabeth Baume-Schneider

Conseillère fédérale et cheffe du Département fédéral de l'intérieur



© Chancellerie fédérale / Béatrice Devènes

Née en 1963, Elisabeth Baume-Schneider grandit dans le village des Bois, aux Franches-Montagnes, dans le canton du Jura. Après avoir obtenu sa maturité économique à La Chaux-de-Fonds (NE), elle étudie les sciences économiques et sociales à l'Université de Neuchâtel et obtient une licence ès sciences sociales.

En qualité d'assistante sociale, Elisabeth Baume-Schneider travaille jusqu'en 2001 au service social et médico-social de sa région et du canton du Jura, dans les domaines de l'aide sociale (accompagnement individuel et budget d'aide sociale), de la protection de l'enfance et des mesures d'insertion. Après un mandat comme ministre au Gouvernement jurassien, elle dirige la Haute École de travail social et de la santé à Lausanne, de 2016 à 2020. Elle préside également la Commission fédérale du cinéma de 2012 à 2016. Attachée au service public, elle s'investit au sein de différentes associations et fondations actives dans les domaines culturel, social, de la formation, de la mobilité douce et de l'environnement, dont elle démissionne au moment de son accession au Conseil fédéral. Elle est mariée et mère de deux enfants adultes.

Elisabeth Baume-Schneider a exercé diverses responsabilités au sein du parti socialiste jurassien. Elle siège au Parlement cantonal de 1995 à 2002 et le préside en 2000. Elue au Gouvernement jurassien en 2002, elle dirige le Département de la formation, de la culture et des sports pendant treize ans. Elle préside le Gouvernement jurassien en 2006, 2008 et 2012. De 2019 à 2022, elle représente le canton du Jura au Conseil des États.

L'Assemblée fédérale élit Elisabeth Baume-Schneider au Conseil fédéral le 7 décembre 2022. En 2023, Elisabeth Baume-Schneider a dirigé le Département fédéral de justice et police. Depuis le 1er janvier 2024, elle est à la tête du Département fédéral de l'intérieur.